
 第２回米原市定例教育委員会 

 

日 時：平成３０年 ２月 ８日 

                午後３時３０分開会    

場 所：ルッチプラザ２階 研修室 

（出席者） 

   教 育 長：山本教育長 

教   育   委  員：中川委員、河居委員、本庄委員、膽吹委員  

教  育  部 長：田中部長 

     教  育  総 務 課：西出課長  

学  校  教 育 課：一ノ宮課長 

生  涯  学 習 課：口分田次長 

歴史文化財保護課：桂田課長 

学 校 給 食 課：大澤課長 

 図 書 館：今川館長 

 こども未来部長：宮崎部長 

 子 育 て 支 援 課：横田主幹 

 こ ど も 家 庭 課：多賀課長 

 保 育 幼 稚 園 課：鍔田次長 

 書      記：藤岡 

   （欠席者） 

     教   育   委  員：近藤委員 

１ 開 会 

 

２ 教育長あいさつ 

  こんにちは。先週から雪が続く中、お集まりいただき、ありがとうございます。 

学校では、インフルエンザによる学級閉鎖の数も減り、中学校では、私立、県立高校の

入試が始まり、いよいよ３学期も大詰めになりました。長浜市では、大雪で臨時休校の学

校もありましたが、米原市では除雪体制も整い歩道の除雪も行われており、休校すること

もなく子どもたちが安全に登下校することができています。また、１月 31日に視察してま

いりました岐阜小学校でのコミュニティスクールの取組の状況については、２月 20日の総

合教育会議で触れたいと思います。 

本日は、所属長報告を省略して第１回市議会に向けての議案審議に時間をとりたいと思

いますので、慎重審議いただきますようお願いします。 

 

３ 会議録承認 



   平成 30年１月定例会議事録  承認 

 

４ 所属長報告書に対する質疑 

 

委員Ａ ：１月 22 日から就学援助費の入学準備金の支給受付が始まり、２月 15 日からは給

付型奨学金の申請受付が始まりますが、問い合わせや申請受付などの状況はどう

ですか。 

 

事務局 ：入学準備金につきまして、２月上旬の各小学校での入学説明会で保護者の方に説

明し、４月に中学校に入学される方については対象者が確定しておりますので、

直接必要な書類を送付しています。これまでの具体的な受付件数は確認できてい

ませんが、順次受付業務を進めています。給付型奨学金制度につきましては、広

報誌やウェブサイトのほか、明日からは伊吹山テレビでも制度のお知らせをいた

します。このほか、県内の高等学校や各庁舎にはチラシを配布してＰＲしていま

す。 

 

委員Ｂ ：12月に近江はにわ館がリニューアルオープンされましたが、その後どのような反

響がありましたか。 

 

事務局 ：芸術展覧会の優秀作品を展示させていただいたときは、遠方からもお越しいただ

き、現在は、第１展示室で広報関係の写真展を行っています。今後につきまして

は、年次計画をたてる段取りで協議しています。 

 

委員Ｄ ：幼稚園で英語に親しむ取組が行われていますが、どのようなものですか。 

 

事務局 ：市のＡＬＴやＭＧＴが出向き、ハロウィンやクリスマスの行事を通して英語に触

れて親しむ取組を行っており、小学校の英語教育に繋げていくことを目的として

います。 

 

事務局 ：今後は、更に保育幼稚園課とも十分協議し進めます。 

 

５ 議案審議 

 

【議会提案後公開】 

議案第１号  平成 29年度米原市一般会計補正予算（第７号）   

【教育総務課、学校教育課、生涯学習課、学校給食課、歴史文化財保護課】 

 



委員Ａ ：スポーツ国際交流員の減額について説明してください。 

 

事務局 ：東京オリンピック・パラリンピックのホストタウンとして米原市がニュージーラ

ンドと交流を進める中で、英語教育とホッケー競技に特化した国際交流員を招致

していましたが、今年度は該当者がなかったため減額するものです。 

 

事務局 ：１年ごとの雇用契約となりますが、オリンピック以降もニュージーランドとの文化

スポーツの交流は必要ですので、特にいつまでという期限はありません。 

 

事務局 ：学校での体育の授業に英語での参加や、部活動でホッケー競技の指導などを計画 

しています。 

 

原案承認 

 

【議会提案後公開】 

議案第２号  平成 30年度米原市一般会計予算            【全   課】 

 

委員Ａ ：小中学校への電子黒板の導入についてですが、時代の流れだけに終わらないよう、 

これからの時代を生きる子どもたちのスキルアップのためにも充実し有効に活用

してください。スクールサポートスタッフと部活動支援員、アレルギー対応の臨

時栄養士、「あおぞら教室」の現状について詳しく説明をお願いします。 

 

事務局 ：臨時の栄養士は米原市独自で雇用しています。これ以外の、西部と東部にそれぞれ

２人ずついる栄養士は、県からの派遣によるものです。平成 27 年度からは、アレ

ルギー対応給食を重点的に対応する栄養士を米原市独自で雇用しています。 

 

事務局 ：スクールサポートスタッフと部活動支援員についてですが、教員の働き方改革を

進める中で、国と県から補助を受けて行うものです。スクールサポートスタッフ

とは、授業の準備や簡単な採点など教員や担任と連携を取りながら事務的な部分

をサポートしていただく方で、米原市に２人任用したいと考えています。部活動

支援員につきましては、部活動の指導や大会への引率として、同じく米原市に２

人任用したいと考えています。 

 

委員Ａ ：スクールサポートスタッフの運用はどうなるのですか。 

 

事務局 ：学校長の裁量ではなく、規程を設けます。 



 

事務局 ：平成 28年度から「あおぞら教室」における子どもや若者の相談活動は、民間ＮＰ

Ｏ団体に委託して実施しています。現在は、月曜日から金曜日まで相談員が常駐

し相談を受けるなど丁寧に関わることで、ひきこもりから抜け出し就労の準備に

入るなど大きな成果が出てきています。これと併せて、学校教育課や少年センタ

ーなどと連携して高校での不登校や中退などの情報もできるだけ早く把握し、支

援を開始するよう努めています。 

 

委員Ｂ ：８・３運動についてですが、社会福祉協議会で高齢者の方からも話があり、これ

に取組むことで、自分も社会に必要とされているんだという意見がありました。

非常に良い取組ですので、是非、今後も続けてください。それと、スクールバス

の運行についてですが、長浜市ではバス事業者に委託されているようですが、直

営と委託では、経費の面ではどちらが経済的ですか。 

 

事務局 ：校外活動用のバスの運行についてですが、以前は直営方式でしたが、現在はバス

事業者に委託し実施しています。当該年度で支払う経費の面からいえば、委託方

式の費用が高いですが、バスの購入費や減価償却費などの全体で比較すると、必

ずしも委託方式が高いとは言えない状況です。 

 

委員Ｂ ：現在、タブレットが主流になっている中で、中学校のコンピュータ教室のパソコ

ンを更新することについて説明してください。 

 

事務局 ：現在の中学校のコンピュータ教室に配備しているパソコンのリースが満了するこ

とに伴い配備するもので、プログラミングなどの授業も考慮し、タブレットとは

別にコンピュータ教室にパソコンを整備するものです。 

 

委員Ｂ ：山東生涯学習センターが指定管理から直営管理となる経緯について説明してくだ

さい。 

 

事務局 ：利用者の減少に伴い、大原生涯学習センターは今年度廃止しますが、山東生涯学

習センターについては、現在、来年度で廃止する方向で調整しています。指定管

理とすると１年以上の契約となることから、来年度で廃止することを見据えての

直営管理とするものです。 

 

委員Ｃ ：新しく始まる学びっ子事業について説明してください。 

 



事務局 ：市内の全ての小学校９校の３年生を対象に募集し、学力の補充のほかに塾に通え

ない子どもの貧困対策も兼ねて取り組むものです。 

 

委員Ｄ ：当事者自らが「あおぞら教室」に相談に行くことが難しい中、相談の実態につい

て教えてください。 

 

事務局 ：最初の相談は家族からがほとんどで、暫くしてから本人に繋がることが多いです。

また、他の家族の介護などで家庭に入る方などからの情報による相談事例も少な

くありません。長期のひきこもりに家族も諦めがちになりますが、例え 30歳、40

歳でも決して遅くはないこと、時間がかかっても必ず変化のあることを訴え、粘

り強い相談と支援に努めています。 

 

原案承認 

【議会提案後公開】 

議案第３号  米原市生涯学習センター条例の一部を改正する条例について 

【生涯学習課】 

 

原案承認 

 

 議案第４号  米原市学校運営協議会設置規則の制定について      【学校教育課】 

 

委員Ａ ：委員の選考について、詳しく説明してください。 

 

事務局 ：第８条で定めている方の中から合計 10人程度を予定しています。 

 

委員Ａ ：第 11 条で委員は米原市特別職の非常勤職員となりますが、職務上、何か制限が発

生するのですか。 

 

事務局 ：守秘義務や地位を利用した行為などについても制限されます。 

 

原案承認 

 

 議案第５号  平成 29年度米原市スポーツ顕彰被顕彰者の決定について 【生涯学習課】 

 

原案承認 

 



 議案第６号 後援等名義使用承認（後援）について           【生涯学習課】 

        ○「スポーツを核としたまちづくり」実現プロジェクト 

 

原案承認 

 

６ 報告事項  

（１）米原市奨学金給付条例施行規則の制定について           【教育総務課】 

 

（２）米原市立図書館 休館日・開館時間等の見直しに関するアンケート結果報告および平 

   成 30年度試行的休館日の設定について              【図 書 館】 

 

（３）後援等名義使用承認（後援等）について 

○第 64回滋賀県母親大会（後援）                  【生涯学習課】 

○第３回 ＩＢＵＫＩ ＳＰＲＩＮＧ ＦＥＳＴＩＶＡＬ（後援）   【生涯学習課】 

  ○歌いつなぐ日本の歌・世界の歌 あのころＶｏｌ．４（後援）    【生涯学習課】 

  ○日本生花司松月堂古流滋賀県支部「春のいけ花展」（後援）     【生涯学習課】 

 

７ 質疑応答 

 

８ その他  

 （１）平成 30年第３回定例教育委員会の開催について 

    日 時：平成 30年３月 15日（木）午後３時 30分から 

    場 所：近江図書館 談話室 

 （２）総合教育会議の開催について 

    日 時：平成 30年２月 20日（火）午後３時から２時間程度 

    場 所：ルッチプラザ２階 研修室 

 

９ 閉 会 

 

            以上をもって第２回定例教育委員会を午後５時 55 分に終了した。  
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